



2023/9/29

# 鳥羽小学校だより

校長室から

## 地区民体育大会、お疲れさまでした

24日(日)は秋晴れのもと、久しぶりに鳥羽地区民体育大会が開催され、小学校の子どもたちもたくさんの種目に参加し、活躍する姿が見られました。

また、体育館ではPTA主催のバザーが行われました。今回のバザーもまた久しぶりの開催となり、PTA事業委員の皆様には段取りから片付けまで色々大変だったことと思いますが、お世話になり、ありがとうございました。おかげさまで、4万6千円あまりの収益を出すことができましたので、今後のPTA活動の充実に向けて活用させていただきます。



さて、前回の学校だよりでもご紹介しましたように、当日は体育館で5年生の子どもたちが地区の皆さんにコウノトリの説明とペットボトルとシールのプレゼントを行いました。

説明を聞いてくれた地区の皆さんの中には、中学生や高校生もいて、説明を聞いてくれた後に、感想も書いてくれる姿を見かけました。

5年生は月曜日の1時間目に今回の活動の振り返りを行い、やってよかったという達成感が得られた様子でした。



- 10月 4日(水)・・・町小学校陸上記録会(雨天順延)
- 5日(木)・・・集金日、PTA下校見守りデー
- 9日(月)・・・スポーツの日
- 12日(木)・・・修学旅行(~13日、京都大阪方面)
- 15日(日)・・・ファミリーウォーク
- 18日(木)・・・秋季遠足(雨天決行)
- 20日(金)・・・校外学習(パレア若狭)【2年生】  
原子力防災訓練
- 21日(土)・・・PTA東海北陸ブロック研究大会福井大会  
本校からはPTA会長様他5名が参加予定です
- 23日(金)・・・校外学習(美十若狭工場)【3年生】
- 25日(水)・・・校外学習(年縞博物館)【6年生】
- 26日(木)・・・後期児童会選挙
- 31日(火)・・・校内マラソン大会

## 10月の行事予定

各学年のおたよりから

第4学年学級だより「スクラム」より

## 上下水道勉強会(9/20)



熊川浄水場



瓜生処理場



若狭町上下水道課の方にお世話になり、社会科の校外学習「上下水道勉強会」を行いました。コロナ禍もあって初めての校外学習ということで、事前に質問やあいさつの練習、学習のめあてなどをしっかりと確認して出かけました。

まずは、「熊川浄水場」。川から来た水が、どのようにしてきれいな飲み水になるのかを学びました。大きな水槽に入っている水が、だんだんときれいになり透明な飲み水になるところを見て、「本当にきれいになっとる！」と声が上がっていました。その後、滋賀県の大津川にある水源を見学しました。とてもきれいな川で、子どもたちは「川遊びしたい〜!」「ぜったい魚おる!」と目をキラキラさせながら、水源は「滋賀県」なのだということに驚いていました。

次に、「瓜生処理場」です。予定では「鷹羽処理場」を見学することになっていましたが、変更になりました（設備や仕組みは同じだそうです）。とても清潔でにおもなく、汚水が計画的に処理されていることを学びました。また、紙類を水に溶かす実験では、商品に「流せる」と書いてあるティッシュやおそうじシートでもかたまりが残ってしまうので、できれば流さないほうがよいということも分かりました。

学校に戻ってからの振り返りでは、「水をきれいにするのは簡単だと思っていたけど、人と機械を使って大変なことなんだと分かった。」「悪いことをする微生物ではなく、いいことをする微生物がいて、汚水を処理しているなんてびっくりした。」「これからはトイレクリーナーなどをなるべく流さないようにしようと思った。」「水のありがたみを知った。」などの感想がありました。みんな真剣に取り組み、とてもよい校外学習になりました。



## 学校公開日、参観ありがとうございました

27日は本年度2回目の学校公開日でした。参観に来校された皆様、お忙しい中、ありがとうございました。

今回は福井県に1台しかない起震車を宇野PTA会長様に手配していただき、全校児童が地震体験をすることができました。また、この他にもブックトーク等もあり、いろいろな学習の様子をみていただきました。

